

Si hay, pues, allí liberalfobia esta- rta justificada, y lo que importa es arrojar la cara, porque tal liberalfobia no es más que el espejo donde se miran aquellos caciques sin entrañas.

Ignoro qué perjuicio puede haber para los intereses conservadores en que, los que lo son en Mondoñedo, se opongan á que allí impere el fusionismo á título de perdonarle la vida á un candidato conservador, y creo que lo ignoran todos, incluso El Regional, á pesar del desafío que fin al tiempo.

Indudablemente soy un mindoniense suelto; pero puede creerse el estimado colega que ninguna llaga tengo abierta, ni resquemor alguno siento, ni aspiración política personal tengo de ninguna clase, que si la tuviese más holgado me viniese decir amen á todo.

Me basta ser mindoniense para escribir lo que he escrito, me basta eso, porque todo buen mindoniense había aplazado las iniciativas de paz y concordia para el distrito hasta que una solución de la ley de la vida viniese á favorecerlas.

Ese momento llegó, como tenía necesariamente que llegar, aunque nos duela como hombres, y era justo aprovecharlo para realizar fines tan elevados; y cuando las corrientes se habían iniciado en ese sentido (y esto no va dicho precisamente para El Regional) surge de nuevo la intriga, se aprovechan los momentos en que aún el cadáver de D. Cándido Martínez tenía caliente el corazón, y se recorre aquel distrito con el cirio de la ofrenda fueneraria en una mano y la tea de la discordia en la otra. Y esto lo hace un diputado provincial que no cuenta ni con medio voto en todo aquel partido.

¿Cómo no ha de protestar de eso quien conozca la miseria que en tal política se esconde? Tengo la completa seguridad de que El Regional así discurrir y así pensar, aunque convenga á sus fines ocultar ó disfrazar el pensamiento.

Y afirmé y afirmo que no hay derecho á pedirles nuevos sacrificios á los conservadores de Mondoñedo, y que las hegemonías se acabaron allí á pesar de todas las combinaciones del Sr. Bengoechea, que al fin es niño, demasiado niño para problemas de esta entidad, y á pesar también de la traición que á las tradiciones políticas de Mondoñedo hacen aquellos acéfalos fusionistas, contra los que el mismo Cándido Martínez fulminaría, si resucitase, excomunicación y anatema, por torpes y egoístas y por hacer ahora una política local opuesta á la dirección que siempre le imprimió el Sr. Martínez, aunque las apariencias fuesen otras, porque el Sr. Martínez era por encima de todo, y ese ha sido su mérito saliente é indiscutible, amante de la independencia de su distrito, convencido de que ella es la base de la prosperidad y grandeza de los pueblos.

¿Que yo pretendo, en último término, que los liberales mindonienses no respeten la candidatura del Sr. Pidal? Pero, ¿es posible que á tanto llegue el convencionalismo de la prensa, de esta prensa que todos los días pretende evangelizarnos? ¿Que no respeten la candidatura del Sr. Pidal los fusionistas de Mondoñedo...!

Aquí lo del portugués: —Si me sacas de este pozo te perdono la vida.

UN MINDONIENSE.

LUGO Y LA PROVINCIA

A poco de publicarse nuestro número de ayer se presentaron varias personas con un ejemplar del 76

por el que ofrecíamos, en nombre del ilustre arqueólogo Sr. Villamil y Castro, una gratificación de 5 pesetas, que fué en efecto entregada á la primera persona que nos trajo ese ejemplar, del que se había agotado la edición.

Por el veterinario municipal señor Carballo fué rechazada anteayer una vaca que los matarifes presentaban para el degüello y no reunía las condiciones exigidas para el consumo público.

Cuando creíamos que la lotería no se había acordado de Lugo para enviar premios, resulta que el contratista de las obras de la Puerta Nueva, ganó, según dice un colega, 17.000 pesetas en un décimo traído de Barcelona.

Lo celebramos muy de veras.

Se encuentra en Lugo el distinguido abogado de Betanzos D. Jacobo Pedreira, que vino á pasar las Pascuas al lado de sus hijos nuestro querido amigo particular D. Jesús Rodríguez López y su señora.

Le saludamos muy afectuosamente.

Está equivocado El Regional en lo que dice respecto á los presupuestos de que procede la cantidad para la subasta del trozo de la carretera de Navia á Becerreá.

Rigen, como es sabido, los de 1898-99, y en la página 952, línea 11, se lee lo siguiente:

—Para obras nuevas que se emprendan.—1.600.000 pesetas.

Eso es lo consignado para toda España, y de esa consignación logró el Sr. Luaces que se destinaron 338.615'71 para la citada carretera.

Que en el plan de obras nuevas figurase, no en el presupuesto general del Estado, esa carretera, no mengua el mérito de las gestiones del Sr. Luaces, porque muchas otras obras estarían en las mismas condiciones y no pasaron de ahí.

El país sabe á qué atenerse y no valen sofismas.

Ha regresado de Madrid nuestro querido y distinguido amigo don Constantino Volardo, diputado á Cortes por Chantada.

Le enviamos nuestro afectuoso saludo.

Por D. Antonio Infante Timiraos, de Vivero, se solicitan 15 pertenencias de mineral de hierro, en Sabucedo, Orol, y por D. Julio Núñez González, de esta capital, 70 en Marcellé, Monforte.

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se declaran incursos en el recargo del 5 por 100 á los contribuyentes morosos de este partido, correspondientes al segundo trimestre del corriente ejercicio.

Leemos en El Regional:

«El día de la Natividad del Señor, dió á luz, en medio de la mayor miseria, una pobre mujer que ni siquiera tiene ropas para abrigar á su tierno hijo.

Las personas que quieran aliviar en algo su situación, pueden hacerlo en el barrio de Cañóis, en una de cuyas casas se halla recogida, merced á la caridad de una vecina del mismo.»

El ministerio de la Guerra, en vista de las frecuentes instancias que recibe pidiendo la revisión de sentencias, ha resuelto que queden sin curso todas aquellas que no demuestren con datos fehacientes hallarse los interesados comprendidos en los casos 1.º, 2.º y 4.º del artículo 678 del Código militar, ó comprueben sus peticiones con los testimonios de sentencia á que se refiere expresamente la ley de 7 de Agosto próximo pasado.

Magnífico alumbrado.—Se necesitan nombres y señas de fábricas, casas de campo,

hoteles, cafés, así como pueblos pequeños que no tengan alumbrado, con el fin de hacerle proposiciones ventajosísimas para alumbrarlos por un nuevo procedimiento muy económico. El aparato se puede ver funcionar á diario en la Puerta del Sol, 18. Dirigirse para más pormenores á D. F. G. Bermejo, Alcalá, 28, Madrid.

LO QUE SE DICE

En la sesión celebrada anoche por la Cámara de Comercio acordó que la representen en la Asamblea de Valladolid los Sres. D. Benigno de la Mota y D. Emilio Piriz.

Nos parece una elección muy acertada.

El día de ayer ha sido uno de los más fríos del presente invierno: tal vez el más, y hoy el viento huracanado y los fuertes chubascos completan la obra.

Y del frío y de la lotería, que aún tuvo un cañón para Lugo, fué de lo que más se habló ayer.

CASA DE BENEFICENCIA

Cocina económica

Una de las impresiones más agradables desde un punto de vista y más tristes desde otro que hemos recogido en la Casa de Beneficencia el día de la comida extraordinaria á los asilados, se refiere á la cocina económica allí establecida.

Como introducción á lo que pensamos decir sobre esto publicamos hoy la siguiente relación de los alimentos que se expenden allí:

Table with 2 columns: Item description and Price in centimos de peseta. Includes items like 'Una taza de caldo gallego', 'Un plato de carne guisada con arroz y patatas', etc.

Se permite llevar raciones á domicilio, á excepción del vino, que sólo se sirve en el establecimiento.

LUGO EN LAS CORTES

En el Senado el Sr. Donoso de la Campa, y en el Congreso el señor Osma, han tomado parte activa en las últimas sesiones de las Cámaras sosteniendo elocuente- mente el primero una enmienda al proyecto concediendo una pensión á la viuda del general Vara de Rey, y el segundo su proposición de ley estableciendo reglas para aplicar, en el acto de presentarse una reforma arancelaria, los efectos de la misma.

Reciban nuestra enhorabuena los dignos representantes de la provincia de Lugo.

QUINTAS

Reforma importante

La Gaceta recibida ayer publica la ley reformando la de quintas en lo que afecta á la edad.

Los tres únicos artículos son los siguientes:

«Artículo 1.º En el alistamiento para el servicio militar que anualmente ha de efectuarse, conforme á las reglas que establece la ley de Reclutamiento y Ejemplazo del ejército, se comprenderá á todos los moros que, sin llegar á 22 años, cumplan 21 desde el día 1.º de Enero al 31 de Diciembre inclusive del año en que se ha de hacer la declaración de soldados.

Art. 2.º Para relacionar el sistema actual con el que establece el artículo anterior, no se hará alistamiento ni llamamiento á filas de los moros de 19 años en el año inmediato á la publicación de esta ley; en el siguiente se alistará y llamará á los que cumplan 20 años; en el que á esto siga no se hará alistamiento, y en el año inmediato regirá definitivamente lo que el art. 1.º determina.

Art. 3.º Se modificarán en tal concepto los disposiciones de la ley vigente que no estén de acuerdo con lo que prescribe el art. 1.º

Saltan á la vista el interés general de esta ley y sus beneficios.

El partido conservador tiene un título más á su favor.

EL TELEGRAFO

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 27 (5' t.)

Grave para Inglaterra

Dicen de Washington que en el Canadá hay agitación contra Inglaterra.

Si allí estallase una insurrección la situación de Inglaterra sería comprometidísima.

Del Transvaal

Parece que pronto publicará Krüger una proclama anunciando la constitución de los Estados Unidos del Sur del Africa.

De política

Insistese en que el Sr. Marengo presentará una proposición radical respecto al presupuesto de Marina, y que con tal motivo surgirán nuevas complicaciones en el Parlamento.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado el subsecretario de Gobernación señor marques de Lema.

Idem id. (9 n.)

Lance

Tuvieron un encuentro el Capitán Verdades y el general Aldave. El sombrero de éste resultó atravesado por un balazo.

Resultaron ilesos.

Ingleses y boers

Dícese que se aplazará la campaña contra los boers hasta el mes de Febrero.

Yankées é ingleses

Un crucero inglés capturó á un vapor norteamericano que conducía provisiones de boca y guerra para los boers.

Idem id. (9'30.)

Consejo de ministros

Celebróse Consejo de ministros acordando éstos sustituir al general Despujols por el general Delgado.

Economías

El Sr. Villaverde manifestó que en su plan de economías entra la supresión de la junta de Clases pasivas y la de las direcciones de asuntos de Ultramar y Contribuciones indirectas.

BOLSA DE MADRID

Servicio especial telegráfico de El Correo de Lugo

Cotización de ayer

Idem 27 (8'20 n.)

Table with 3 columns: Item description, ALZA, and BAJA. Lists various financial instruments like '4 por 100 interior', 'Id. exterior', etc.

Agencia Express.

MATADERO PÚBLICO

El día 26 se degollaron 7 reses del ganado vacuno, que pesaron 424 kilos.

Santos de hoy.—Los Santos Inocentes.

Id. de mañana.—Santo Tomás Cantuariense.